

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Martes 10 Marzo 1891

AÑO XX

Núm. 5.453

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

Correspondencia

Madrid 6 Marzo.

Se ha comentado mucho la conferencia celebrada ayer por los Sres. Sagasta y Romero Robledo, y de dicha conversacion han deducido algunos que entre la minoría liberal y la reformista se pactará una estrecha alianza que haga fecunda la oposicion de ambos grupos.

Creo que esta noticia necesita confirmacion. No porque el Sr. Romero esté un tanto disgustado con el Gobierno, ó mejor dicho, con algunos individuos del mismo, hay que suponerle dispuesto á disparar bala rasa contra la situacion.

Que el jefe del grupo reformista y sus amigos coincidan en la labor oposicionista con los sagastinos, eso es otra cosa; tal coincidencia nada tendria de extraño; pero lo que juzgo inverosímil es que el Sr. Romero se muestre propicio á emprender un sistema de oposicion general para todos los casos y cuestiones, de acuerdo con los señores del fusionismo.

De esta modo, es cierto que el Sr. Romero Robledo no dá gusto á nadie, empezando por sus partidarios, que se hacen los sesos agua por averiguar hácia donde se dirige su jefe, y sobre todo, qué es lo que se propone. Pero, así y todo, como el ex-ministro de la Gobernacion no hace mas que lo que le parece, yo creo que continuará en su actitud indefinida, sin comprometerse con nadie, pero sin abandonar tampoco la línea de conducta de estos últimos meses.

Hasta tanto que se conozca con exactitud el pensamiento del Gobierno acerca de la amnistia, los republicanos no harán nada, ni entablarán negociaciones oficiales para pactar la coalicion.

La anterior noticia la he recogido de lábios de un zorrillista, por lo regular bien informado de las cosas que suceden dentro de su partido.

Por cierto que esa misma persona afirma que la amnistia que piensa otorgar el Gobierno, es reintegrando en sus grados y empleos á los militares emigrados; la frase del Mensaje que dice lo de los límites que marca la Ordenanza, se la explica ese mismo político, como lo hizo anteanoche el periódico «La Correspondencia Militar».

Mis noticias son otras; la amnistia será sumamente amplia y favorecerá á los emigrados é indultados en todo lo posible; pero no llegará hasta la devolucion de los grados y empleos que disfrutaban aquéllos antes de sublevarse.

El párrafo del Mensaje relativo á la amnistia, parece que no causó muy buena impresion entre los emigrados de Biarritz; sin embargo, me llama la atencion la seguridad con que aseguran los martistas que el Sr. Ruiz Zorrilla no rechazará lo que en este asunto haga el Gobierno.

Hoy se ha dicho que se trabaja mucho cerca del general López Dominguez, á fin de que deje para otra ocasion el presentar á las Cortes su anunciada proposicion de reforma constitucional.

Tambien he oido decir que el general se niega á acceder á esto, porque sabe que si

él dilata el cumplimiento de su promesa, se le adelantará el Sr. Márto y presentará á la Cámara una proposicion igual.

En último caso, y si no hay otro remedio, el Sr. Sagasta hará por que se ponga esta cuestion sobre el tapete, pero limitando de tal modo el proyecto de revision, que ésta pueda aceptarla el mas meticuloso monárquico.

Es cierto que muy en breve se resolverá el expediente de indulto del infortunado escritor Sr. Vega Armentero.

Lo que no se sabe, apesar de lo que dicen algunos periódicos, es cómo resolverá el Ministro ese expediente, y si se conmutará la cadena perpétua por destierro, ó por atender al estado de salud del Sr. Vega, se le otorgará el beneficio de su perdon completo.

Dícese, sin embargo, que la pena actual se conmutará por la de destierro.

Hoy ha firmado la Regente el nombramiento del marqués de Viana para el gobierno civil de Madrid.

El cargo lo ha aceptado de antemano el señor marqués.—N.

CONGRESO

Científico Internacional de Católicos

He aquí la nueva y trascendentalísima obra que el mundo católico debe ya á la ciencia y á la fé del cristiano espíritu de Francia.

Antes de un mes, París tendrá reunido el segundo Congreso, al cual se hallan convocados los católicos de todas las naciones que no tienen «que sacrificar nada de la más franca ortodoxia, ni de la sinceridad científica más completa;» los católicos que ven en las verdades de la ciencia uno de los robustos fundamentos de la fé, y en la doctrina de la fé, superiormente confirmadas y engrandecidas las más hermosas conclusiones de la ciencia; los católicos que no se avergüenzan de este glorioso título, ni lo ocultan por temores á la impopularidad, ó á los sarcamos con que funestas aberraciones y silencio calculado desdennan los nombres de los sabios, que hacen pública confesion de sus creencias religiosas.

Sería excesivamente largo este artículo, si apuntásemos la riqueza científica y literaria que acusan los temas y notas ofrecidos ó enviados ya á las diversas secciones del segundo Congreso: los socios adherentes en las principales naciones de Europa son también numerosos, y durante el mes actual, la cifra crecerá de seguro á maravilla, pues todo el que estime la ciencia y la fé debe hacer el desembolso de diez pesetas para contribuir á tan excelente obra; cantidad además reproductiva, porque todos los socios incritos recibirán los tomos que el Congreso publique con los trabajos del mismo, y muchos profesores de todos los centros de enseñanza en el extranjero, no solo envían su adhesion, sino que han prometido excelentes trabajos. Así bien podemos afirmar que ninguna de las grandes investigaciones científicas que hoy preocupan al mundo sabio; que ninguno de los profundos problemas que agitan hoy á las

sociedades; que ninguna de las cuestiones de aplicacion ó de ciencia puramente especulativa, ha sido olvidada; con lo cual resulta, ya de solo su anuncio, el consolador espectáculo de una ilustre falange de católicos en las avanzadas de la noble milicia de las ciencias y las letras.

Encargado el marqués de Nadailac de organizar la seccion de Antropología, en la misma abundarán estudios interesantísimos, como el del padre Van Den Cheyn sobre el origen asiático de la raza negra; y del Dr. Jousset acerca de los orígenes de la civilizacion americana antes de Cristóbal Colon; en la seccion de Ciencias jurídicas, ilustres profesores y miembros de la magistratura han presentado trabajos de tanta importancia como el de Olivi, catedrático de la Universidad de Módena, acerca del catolicismo desde el punto de vista internacional; del Dr. Jansen, de Amsterdam, sobre la doctrina escolástica de la transmision del poder civil, y los de otros sobre diferentes puntos de derecho penal y civil; en la seccion de Ciencias naturales, Branly estudia los efectos eléctricos de la luz; Witz los campos magnéticos como medios de transmision á distancia de las acciones físicas; Poulain los primeros principios de la nueva Geometría analítica del triángulo; el P. Bulliot las nuevas teorías de la combinacion química; el P. Le-Roy la cohesion química explicada por la presion del éter. En las Ciencias históricas y religiosas, y en la Literatura, los trabajos versan sobre asuntos de novedad é importancia no menores; y, finalmente, la seccion de Filosofía ofrece estudios de tanta grandeza científica como el del ilustre diplomático y filósofo Mr. Domet de Vorges sobre las relaciones de la sensacion y del pensamiento; de Kirwan sobre la inteligencia y el instinto; del profesor de la Universidad de Cracovia, Paliwski, sobre el problema fundamental de la sociología; del ilustre decano de la facultad de Letras de Lila, Mr. de Margerie, sobre el libre arbitrio. Y hemos omitido ramas como la Etnografía, bastante representada con la Memoria del catedrático de la Universidad de Londres, Mr. Lecouperie, sobre la Etnografía prehistórica de la China, y con el estudio sobre las poblaciones primitivas de la Grecia, del profesor de Lieja, H. Francotte; como la Filología, á la cual pertenece el estudio sobre la reductibilidad de las lenguas desde el punto de vista morfológico, del profesor húngaro Sandor Gieswein; y como la Prehistoria, cultivada en este Congreso por el conde de Beaufort, Duilhé de Saint-Projet y el abate Lehir, escritores ilustres.

Programa realmente admirable para todo entendimiento enamorado de los altos estudios y para toda conciencia amiga de las grandes ilustraciones con que los verdaderos progresos científicos comentan las enseñanzas católicas.

El Congreso se inaugurará el día 1.º de abril. Cuantos gusten inscribirse como socios, pueden enviar su nombre, profesion, domicilio y diez pesetas á D. Rafael Rodri-

guez de Cepeda, catedrático de la Universidad de Valencia.

EL BRINDIS DEL SR. RUIZ ZORRILLA

El discurso ó brindis pronunciado por el gefe revolucionario en el banquete de Biarritz, del que hablamos en los «Asuntos del día» fue, según telegrafia el Sr. Mencheta, el siguiente.

El Sr. Ruiz Zorrilla manifestó que no pensaba hablar, pero que lo hacía para tributar un público testimonio de simpatía al ejército, al cual profesa gratitud por los servicios que ha prestado á la causa de la libertad.

«Nada tengo que decir de los servicios prestados por Prieto. ¡Ojalá supieran los que regatean la amnistia tener el amor patrio y haber hecho los sacrificios de aquel y sus compañeros de infortunio!

Soy español antes que republicano, y accedo gustoso al paréntesis que se cree necesario para la union republicana, encaminada al triunfo de nuestra causa. Hoy, como antes, sigo creyendo que vendrá la república, pero no sin la revolucion; moriré republicano pero no puedo hoy llamarme aquí revolucionario; porque me lo impiden sentimientos de caballerosidad é hidalguía hacia Francia. Si diré que, siendo los mas, es lástima que estemos vilipendiados por los menos.

Si consigo que vayamos unidos todos los republicanos á un fin común, sentiré una satisfaccion inmensa. Si esto no sucediera, sumaría las fuerzas de que disponemos y decidiria en consecuencia; pero téngase bien entendido que jamás abandonaré á los militares que están á mi lado hace quince años.

Si por egoísmo ó por cobardias no se adelantase en el patriótico camino de la union, en este caso diríamos á los culpables «hasta luego», y obraríamos según las circunstancias, pues seria injusto creer que el pueblo español sufre resignado que se le arruine.

En cuanto á los militares, somos siempre admiradores de su pasado y tenemos fe ciega en el porvenir.»

Terminó el Sr. Ruiz Zorrilla diciendo: «Confio en que el ejército traerá la república, haciéndose intérprete de la voluntad nacional.»

Telégramas

París 5.—Ha brillado hoy un sol espléndido y la multitud ha invadido los «boulevards» y los paseos, por los cuales circulaban muchas máscaras con trajes vistosos.

Dos niños que llevaban uniformes de soldado francés el uno y de soldado ruso el otro y caminaban cogidos del brazo, fueron muy aplaudidos en diferentes puntos.

A las tres y media apareció una cabalgata, al frente de la cual marchaban muchos jinetes tocando trompetas.

Seguiales un carro cubierto de terciopelo rojo y guarnecido con guirnaldas de ca-

melias. Sobre él aparecía la reina de la fiesta, una hermosísima moza de veintiseis años de edad, muy morena, elevada estatura perfil griego, vestida de tela blanca de seda, bordada en oro, y ostentando sobre la cabeza una corona de espigas de oro también.

La multitud y los comparsas la aclamaban, y ella contestaba á las aclamaciones inclinando la cabeza con leve movimiento y con cierta majestad, la cual cuadraba con el papel que iba representando.

A la izquierda de la reina aparecía sentado el rey, mozo de un lavadero, que vestía frac y llevaba sobre el pecho una banda roja.

La cabalgata se detuvo enfrente del Círculo de la prensa. Entonces gritó un chusco desde cierto balcon:—¡Viva Luis Felipe!—sonrió la reina y aquélla prosiguió su camino, apareciendo por último numeroso cortejo de carros y coches ocupados por mujeres con trajes de aldeana.

Varias jardineras conducían á muchas actrices y coristas, vestidas con trajes de colores chillones, y acompañadas por manebos que se manifestaban envanecidos, y por payasos que iban dando saltos, haciendo piruetas y llamando con sus muecas y gestos la atención del público.

Numerosas bandas de música figuraban en la comitiva.

Cuando llegó á la plaza de la Bastilla la cabalgata, el jurado ocupó un tablado preparado al efecto, y fué examinando los carros para premiar el más artístico y de mejor gusto.

Después de dispersarse la cabalgata, muchas personas del cortejo han visitado á las autoridades y algunas redacciones de periódico.

La fiesta de la «mi-carême» no ha estado tan animada como hoy desde hace muchos años.

Washington 5.—Al declararse ayer terminada la presente legislatura, se promovieron algunos incidentes en la Cámara de Representantes.

Los demócratas se negaron á asociarse al voto de gracias dado al presidente de la Cámara.

Después de terminada la sesión, y antes de abandonar el salón los republicanos y demócratas, estuvieron largo rato entonando diferentes canciones.

Londres 5.—Llama vivamente la atención el estado económico de la República Argentina.

El precio del oro no había llegado en Buenos-Aires, en los días de la gran crisis á los tipos que tienen actualmente, á pesar de que las cosechas han sido buenas y que por lo tanto, no hay motivos para que disminuya la exportación.

Se fundan grandes esperanzas en el triunfo del general Mitre para la presidencia de la república: pero como en el caso de ser elegido tardará algunos meses en ocupar aquél alto puesto, en el mercado no se desmienta aún dicha probabilidad, continuando el malestar económico y mercantil.

Buenos-Aires 5.—En los círculos bursátiles corre el rumor de que se trata de nueva emisión de papel-moneda.

Con este motivo reina verdadero pánico. Es posible que el Gobierno recurra á un empréstito nacional.

Londres 6.—Ha sido firmado definitivamente el contrato para la consolidación de los cupones de la Deuda argentina.

El plazo marcado en dicho contrato es el de tres años.

Londres 6.—The Times publica hoy un

despacho de Buenos-Aires anunciando que con motivo de la conferencia celebrada entre el ministro de Hacienda y los directores de los Bancos extranjeros, el Gobierno argentino ha prometido examinar la posibilidad de reducir ó suprimir el impuesto fijado sobre los depósitos privados que se hagan en los citados establecimientos de crédito.

El telegrama añade que, en vista de la mala impresión causada por el anuncio de una nueva emisión de papel, se ha desistido de este propósito.

Londres 5.—The Daily Chronicle publica esta mañana un despacho de San Petersburgo diciendo que el emperador de Rusia, acompañado de la emperatriz, saldrá el día 29 del actual para Atenas por la vía de Viena.

Londres 5.—En el banquete que las Cámaras de Comercio dieron ayer á lord Salisbury, pronunció éste un elocuente discurso que fué acogido con grandes aclamaciones.

Lord Salisbury, ocupándose del proteccionismo de Francia y América, declaró que en nada modificará la política económica que Inglaterra se ha propuesto seguir.

Hablando luego de la reglamentación y duración del trabajo, afirmó que la restricción de la libertad de trabajo elevará á Inglaterra á la supremacía comercial é industrial.

Berlin 5.—El emperador Guillermo asistió anoche al banquete parlamentario dado en casa del ministro Mr. Boetticher.

Después de la comida, el emperador pronunció un breve discurso insistiendo en que es de absoluta necesidad proceder á la inmediata construcción de nuevos acorazados.

Strasburgo 5.—La Delegación de la Alsacia-Lorena ha votado por unanimidad un mensaje al emperador solicitando que, en vista de que el país es extraño á las agitaciones de fuera, se conceda la abolición del régimen de pasaportes, ó cuando menos se suavice en algo su aplicación.

Paris 5.—Noticias de Berlín hacen creer en la posibilidad de que vuelva á ponerse al frente de los negocios públicos el príncipe de Bismarck.

Berlin 5.—Ha sido puesto en libertad, por no resultar cargo en contra suya, el individuo llamado Frisca, que fué detenido por juzgarle complicado en el asesinato de Seliverstoff.

Argel 5.—Ha estallado sobre Bugia una terrible tempestad. Unos diez marinos han sido arrastrados por las olas. Ha salido un vapor en auxilio de los mismos.

Lisboa 5.—El rey Carlos y la reina Amelia, acompañados del ministro de Marina, han visitado hoy los buques de la escuadra francesa anclada en el Tajo.

Lisboa 5.—Ha sido elegido presidente de la Cámara de Diputados el conservador Antonio Azevedo Castelblanco.

Toronto 6.—Todavía son muy incompletos los resultados que se conocen sobre las elecciones canadienses.

Unicamente se sabe que los liberales han ganado 22 puestos, habiendo perdido 11 de los que tenían antes.

El presidente del Consejo, Mr. MacDonald, y la mayoría de los demás ministros, han sido reelegidos.

Paris 8.—Subsiste el desacuerdo entre la comisión de aranceles y el gobierno. Este considera el dictamen emitido por aquella como excesivamente proteccionista, por no decir prohibicionista, en un gran número de artículos.

La mayoría de la Cámara de diputados se inclina más al dictamen de la comisión, que á la opinión del gobierno, y es por lo tanto, de temer que la cuestión arancelaria dé lugar á graves complicaciones.

Los ministeriales dicen que, dado el criterio estrecho de la comisión, si prevaleciese su informe sería de todo punto imposible celebrar tratados de comercio, originándose un estado de cosas desastroso al comercio de exportación de Francia.

A esto replican los ultra-proteccionistas, que hay que defender á todo trance los intereses de la agricultura y la industria nacional.

Estas divergencias de opiniones harán inevitable, si no una crisis total, por lo menos una pequeña modificación en el gabinete, cuando comience en breve el debate sobre el problema arancelario, el cual dará, seguramente, lugar á grandes batallas parlamentarias.

Paris 8.—La Cámara de diputados ha aprobado los siete artículos primeros del proyecto de un crédito de seis millones para compensar los perjuicios del impuesto territorial á los cultivadores que más hayan sufrido por los rigores de este invierno. M. Rouvier ha vuelto á insistir para que dicho crédito quede reducido á tres millones. El lunes proseguirá este debate.

Paris 8.—Noticias de Berlín hacen creer en la posibilidad de que vuelva á ponerse al frente de los negocios públicos el príncipe de Bismarck.

Viena 8.—Los resultados de las elecciones para el nuevo Reichsrath (Cámara) son todavía muy incompletos.

Actualmente solo se conoce el triunfo de 65 liberales nacionales alemanes, 24 poloneses, 12 antisemitas y 87 individuos de diferentes partidos.

Entre estos últimos se encuentran 28 jóvenes tchecos, en lugar de 11 que había en la Cámara anterior.

Han resultado ocho elecciones empatadas, por no reunir ninguno de los candidatos el número de votos que exige la ley.

El antiguo partido ministerial tcheco ha quedado aniquilado por completo.

Cristiania 8.—Ha quedado constituido el nuevo ministerio noruego, bajo la presidencia del señor Steen, quien también se ha encargado de la cartera de Hacienda.

El nuevo gabinete es de matiz liberal.

Toronto 8.—Todavía son muy incompletos los resultados que se conocen sobre las elecciones canadienses.

Unicamente se sabe que los liberales han ganado 22 puestos, habiendo perdido 11 de los que tenían antes.

El presidente del Consejo, Sr. Macdonald, y la mayoría de los ministros, han sido reelegidos.

Londres 8.—«The Times» publica hoy un despacho de Buenos-Aires, anunciando que, con motivo de la conferencia celebrada entre el ministro de Hacienda y los directores de los Bancos extranjeros, el gobierno argentino ha prometido examinar la posibilidad de reducir ó suprimir el impuesto fijado sobre los depósitos privados que se hagan en los citados establecimientos de crédito.

El telegrama añade que, en vista de la mala impresión causada por el anuncio de una nueva emisión de papel, se ha desistido de este propósito.

Paris 8.—Sigue preocupando la cuestión de las carreras de caballos, y se teme que con este motivo estalle mañana un conflicto.

El gobierno está dispuesto á cumplir el acuerdo prohibiendo las apuestas, sujetándolas á las penas que tienen los juegos de azar.

El ministro del Interior, Mr. Constans, y el prefecto del Sena, han dado órdenes terminantes en este sentido.

Berlin.—Ha quedado sin efecto la limitación de los pasaportes en la frontera francesa, restableciéndose la normalidad de este servicio.

El embajador de Francia en Berlín no será relevado.

Nueva-York 8.—La prensa plantea nuevamente la cuestión de la compra de Cuba. «El Herald» publica un artículo inspirado por el secretario de Estado, mister Blaine, diciendo:

«Cuba caerá antes que el Canadá, como manzana madura, entre nuestras manos.»

Paris 8.—El príncipe Napoleon ha tenido una gravísima recaída en su enfermedad.

La Cámara comenzará el jueves á discutir la reforma arancelaria.

Se acentúan las divergencias entre el gobierno y la comisión de Aduanas.

Buenos-Aires 8.—Se trata de suprimir el impuesto sobre los depósitos en los Bancos particulares.

Paris 8.—Las sociedades hípcas han acordado que el domingo próximo se verifiquen las carreras de caballos como de costumbre. La prefectura de policía ha tomado importantes disposiciones en previsión de los desórdenes que pueden ocurrir con motivo de la prohibición del juego por medio de apuestas mútuas.

Buenos-Aires.—Se espera que las medidas tomadas por el gobierno relativas á la suspensión, durante dos días, de los negocios de Bolsa, facilitarán la resolución de la crisis. Se considera inevitable el establecimiento del curso forzoso de papel moneda.

Berlin 8.—En un telegrama procedente de Zanzíbar se anuncia que el comandante Wissmann ha castigado á la tribu de los kilboos, causándoles 200 muertos. Los alemanes tuvieron dos muertos y 15 heridos.

Gacetilla

En el vapor «Nuevo Mahonés» ha regresado hoy á esta ciudad nuestro apreciable amigo el Delegado de Vigilancia, señor Baron de Benimuslem.

En el vapor-correo de hoy ha llegado á esta plaza el primer Teniente del 8.º Batallón de Artillería, D. Victoriano López Pinto, hijo del Excmo. Sr. General segundo Cabo de las Baleares, D. Victoriano López Pinto, que fué Gobernador militar de esta isla.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia se ha servido nombrar perito, para el reconocimiento de carruages en esta ciudad, á nuestro amigo D. Juan Femenías y Morillo.

Las dotaciones de los buques de guerra «Pelayo» y «Reina-Regente» bajaron en la tarde de ayer á tierra en el vecino pueblo de Villa-Carlos, para practicar ejercicios en su espaciosa Esplanada.

Ha sido designado para ocupar la plaza de Alguacil del Ayuntamiento de Villa-

Carlos, el cabo primero licenciado Pedro Cardona y Marín.

El viernes se verificó en Valencia la distribución á Cuerpo de los reclutas del actual reemplazo, correspondiendo al Regimiento Infantería de Baza, de guarnición en esta ciudad, 273; cuyos individuos salieron para Barcelona en ferro-carril el domingo, para embarcarse mañana en el vapor-correo «Puerto-Mahon» para esta ciudad, donde llegarán el juéves.

El vapor «Ciudad de Cádiz» salido del puerto de Barcelona el día 6 del actual para Cádiz y las Antillas embarcó las cajas de calzado siguientes:

Para la Habana	107
Para Nuevitas	2

Total.	209
--------	-----

Ha quedado instalado el cable hasta Melilla y establecida la comunicacion telegráfica submarina entre la Península, Alboran y Melilla.

Se halla vacante por fallecimiento de don Magin Vidal, la Canongía Penitenciaria de la Catedral de Palma que debe proveerse por oposicion, señalando el plazo de sesenta dias para presentar solicitudes los aspirantes los cuales deberán tener la edad de 40 años, poseer el título de licenciado ó doctor en Teología ó derecho canónico y ser presbítero ó hallarse en estado de ser ordenado dentro de un año.

La Administracion de Loterías del señor Hernandez en el correo de hoy ha recibido una segunda remesa de billetes de la Lotería Nacional que debe celebrarse el día 17 del actual cuyo prospecto insertamos en el lugar correspondiente.

Ha visitado nuestra Redaccion el primer número del periódico semanal católico monárquico titulado «La Tradición», que hizo su aparicion en la prensa palmesana el día siete del actual.

Devolvemos al nuevo colega el saludo que dirige á la prensa, deseándole larga vida y prosperidad.

La carga de que ha sido hoy portador de Palma el vapor-correo «Nuevo Mahón», es la siguiente:

1 baul joyería; 132 cajas tabaco elaborado en puros, cigarrillos y picadura en paquetes; 1 id. guarniciones para caballo; 2 bultos árboles frutales; 50 cajas petróleo; 2 cestos vidrio hueco; 2 id. manzanas; 7 id. naranjas; 5 id. tomates; 100 sacos cemento; 138 id. yeso en polvo; 3 cubetas higos; 179 sacos patatas; 21 bultos sillas; 2 cajas huevos; 1 id. azafran; 2 tinajas pastas para sopa; 10 cestos fruta; 1 saco cebollas; 1 bulto algodón; 1 id. papel de fumar; 2 sacos cáscara de cacao; 10 id. sémola; 2 cajas productos farmacéuticos; 13 fardos suela; 5 cajas muestrario; 2 id. tejidos; 15 cuartines aceite; 2 id. espíritu; 2 id. vino; 45 cajas jabon; 23 barriles vino; 1 id. aceite; 3 bocoyes vino; á granel obra de palmas.

El Gobernador de la provincia ha dirigido una circular á los Alcaldes de los pueblos que se hallan en descubierto de las cuotas que les han correspondido para atender á la defensa contra la filoxera; conminándoles con el máximo de la multa si en el plazo de cinco dias no han satisfecho sus débitos.

En circular del Gobierno civil, publicada en el «Boletín Oficial» número 3.758, se

recuerda por última vez á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia que no han remitido á la Autoridad Militar correspondiente las relaciones de los individuos del Ejército en situacion de 1.ª y 2.ª reserva, que lo hagan dentro el pazo de 8 dias á contar del 2 del presente mes, si no quieren incurrir en el máximo de multa que la ley autoriza para tales casos.

Entre los pueblos que no han cumplido esta formalidad figuran los de Mahon y Ferrerías.

Dice el Dr. Andreu de Barcelona que las temperaturas suaves pero muy húmedas que reinan ahora en Europa, impropias de la presente estacion, ocasionan quizá mas perturbaciones á ciertos enfermos crónicos de las vias respiratorias, que los frios intensos del mes de Enero, y lo comprueba por el aumento de venta que han tenido sus famosas pastillas contra la tos, durante el pasado mes de Febrero.

El Boletín Oficial publica la vacante del Registro de la propiedad del partido de Inca de 1.ª clase, con fianza de 5.000 pesetas, cuya provision debe hacerse por concurso entre los Registradores que lo soliciten dentro el plazo de 60 dias á contar desde el siguiente al de la publicacion de la convocatoria en la Gaceta de Madrid.

Hemos recibido el Cuaderno número veinte y siete del «Resumen de Agricultura», correspondiente al día primero del actual.

El sumario de los trabajos que dicho Cuaderno contiene es el siguiente: Como vamos á la replantacion de la viña.—El maiz ramoso.—Maduracion de las uvas, I.—Cercas vegetales de línea férrea, etc.—Porque hay tantos desengaños en agricultura, III.—¿Degeneran las patatas *Magnum bonum* más pronto que las otras?—Eскурision vitícola de Mr. I. Guyot.—Las cenizas de madera y la harina de huesos en la alimentacion de los cerdos.—Las patatas secas como artículo de comercio.—De que manera pueden utilizarse las patatas cuando empiezan á pudrirse.—Las aguas de pozo bajo el punto de vista higiénico-técnico.—Bibliografía.—Problemas agrícolas.—Crónica agrícola.—Revista comercial.

El precio corriente de las carnes en el mercado de Barcelona durante el mes de Febrero, fué segun dicha revista, como sigue:

Carneros de 12 á 14 carniceras á 9'00 reales vellon la carnicera.

Ovejas á 8'25.

Corderos á 9'50.

Terneras de 70 carniceras á 8'00.

Terneras de 70 á 110 á 7'50.

Terneras de 110 á 130 á 6'75.

Vacas de 150 á 6'75.

Bueyes á 6'75.

Todo sin contar los derechos de consumos.

Copiamos de «La Correspondencia Militar» del día 3 del actual:

«Mañana comenzarán en Cádiz las pruebas de un nuevo cañon inventado por el capitán de Artillería de nuestro ejército D. Joaquin Langrán.

Al efecto se han transportado desde Sevilla un cañon de 65, con cureña y 50 proyectiles para otros tantos disparos.

A las experiencias asiste el personal de la escuela de tiro de aquella capital.»

—«En Málaga.

Se halla gravemente enfermo el general de division D. Julio Serriñá.

Deseamos que se restablezca pronto.»

—«Real orden fecha 2 del actual conce-

diendo el pase á situacion de reemplazo con arreglo á las disposiciones vigentes, al primer teniente del batallon cazadores de Manila D. Germán Vazquez de Pasga y de la Riva, por haber sido elegido diputado á Cortes por la circunscripcion de Lugo.»

Relacion de los pasajeros llegados hoy de Palma á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahones»:

Baron de Benimuslem; D. Pablo Torres; Meliton Clarahuch; Ramon Duch; José Costa; Antonio Pons; Nicolas Gelabert; Joaquin Sintés; Un marinero; 1 oficial y 36 individuos; 3 individuos de tropa; Juan Meliá; Pascual Torrens; Bartolome Cole; Francisco Solabre; Bartolomé Aguiló; Rita Meliá.—Total 59.

En la sesion celebrada hoy, por el Ayuntamiento de esta ciudad, se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la anterior.

Se autorizó á Vicente Torres Guasp para construir una casa en un solar de su propiedad situado en la calle de La Union del anejo pueblo de San Luis.

Se acordó quedar enterado de un acuerdo de la Comision provincial por el que se declare soldado sorteable á Sebastian Albis Lozano

Se acordó dar cumplimiento á una orden de la Direccion General de Administracion local, sobre adquisicion por este Ayuntamiento de una casa con destino á escuela pública de niños.

Se autorizó la venta á precio de cotizacion de los cupones de la renta del 4 por ciento que posee el municipio y la Comision de Beneficencia que vencen en fin del presente mes.

Se acordó exponer al público el padron de prestacion personal para la conservacion de los caminos vecinales en el corriente año.

Se acordó pase á exámen é informe de la Comision correspondiente los dictámenes emitidos por los abogados consultados al efecto sobre interpretacion de algunos artículos del pliego de arriendo del impuesto de consumos.

En Junta municipal se aprobó el presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico.

Y se levantó la sesion.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Buenos-Aires» salió de Barcelona el 7 para Marsella.

El «Santo Domingo» salió de Singapore el 7 para Manila.

El «Reina María Cristina» salió de la Coruña el 7 para Santander.

El «Cataluña» salió de Montevideo el 4 para Santa Cruz de Tenerife.

El «Isla de Panay» salió de Port-Said el 7 para Barcelona.

El «Rabat» salió de Barcelona el 7 para Cádiz.

El «San Francisco» llegó á Cádiz el 6 procedente del Havre.

El «San Agustín» salió de la Habana el 6 para Santiago de Cuba.

Procedente del Rio de la Plata y de paso para Génova, recaló el viernes último en el puerto de Barcelona el vapor italiano «Perseo», conduciendo 1.258 pasajeros.

Durante el pasado mes de Febrero llegaron á Buenos-Aires 44 vapores con 6.777 emigrantes.

La Administracion del Bureau Veritas ha publicado la siguiente relacion de los

buques perdidos durante el mes de Enero último:

Vapores: 1 alemán, 19 ingleses, 2 noruegos y 1 sueco.—Total 23.

Buques de vela: 7 alemanes, 16 americanos, 31 ingleses, 2 austriacos, 2 daneses, 7 franceses, 5 griegos, 4 italianos, 17 noruegos, 4 rusos y 2 suecos.—Total 94.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 10.—1 vaca 132 kilos, Santa Rosa de Mahon; 1 ternera 97, Juan Caules de Alayor; 1 ternero 138, Biniay vey; 1 id. 119, Biniatap Casas Grans; 1 id. 55, huerto de Miguel Mercadal; 2 cabras 16, Bini-lleuty nou; 1 carnero 27, estancia Bini-lleuty de Taltavull; 3 id. 49, Musuptá de Capitá. y 1 cerdos 82.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 9.—4'45 t.

La subasta verificada en esta Corte para la contrata del servicio de correos en las Baleares, ha sido declarada desierta por no haberse presentado postores.

Ignórase el resultado que hayan tenido las subastas para el indicado servicio en Valencia, Barcelona y Baleares.

Madrid 9.—9'45 n.

Al discutirse en el Congreso el acta de Murcia han llamado poderosamente la atencion las declaraciones hechas por el Sr. Silvela, favorables á la inteligencia que debe unir en una sola aspiracion á todos los monárquicos, y que si las circunstancias políticas de hoy la hacen conveniente, mas tarde la harán necesaria por muchos conceptos.

Han salido de Cádiz para Tánger los Infantes de España Doña Eulalia y Don Antonio de Orleans.

Madrid 9.—10 n.

En las Cámaras se han debatido algunas actas.

Créese que se aplazará la constitucion del Congreso hasta que se hayan dictaminado todas las actas que restan.

El Sr. Navásquez, candidato que fué en las votaciones de Ibiza, ha pedido que se señalara dia para la vista del acta de dicha Isla.

En la Cámara popular francesa van ganando terreno las ideas proteccionistas, creyéndose que al fin triunfarán.

Ha llegado felizmente á Tánger los Infantes Doña Eulalia y Don Antonio.

Madrid 10.—10'15 m.

La Gaceta publica una circular del ministerio de la Gobernacion, recordando á los Gobernadores que deben inspeccionar mensualmente las Direcciones de Sanidad, dando despues cuenta al Gobierno del personal y documentacion del material existente en las mismas.

COTIZACIONES

Barcelona 9.—4'40 t.

4 por ciento Interior.	77'17
4 por ciento Exterior.	78'55
4 por ciento Amortizable.	90'00
Billetes Hipotecarios de Cuba.	103'37
Banco Hispano-Colonial.	58'90
Ferro-carril Francia.	39'85
Id. del Norte.	74'60
Id. de Orense.	18'00
Id. de Almansa.	132'50
Id. de O. B. y Francia.	60'87
Id. del Norte.	84'00
Id. de Orense.	42'75
Id. de Almansa.	72'87
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	00'00
Cubas nuevas.	98'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior 24 rs. vn. paga alcista Madrid 9

4 p.ª Interior.	77'45
4 p.ª amortizable.	89'90
Billts. Hipos. de Cuba.	103'90

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Meliton y compañeros mártires.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. Maria.

Santo de mañana

Ntra. Sra. de Guadalupe y S. Eulogio mr.

Movimiento del Puerto

Entrados el 10

De Palma vapor «Nuevo-Mahón» capitán D. Francisco Cardona con 19 trips. 59 pasags. efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de 1.ª clase n.º 2 de Mahón.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 17 de Marzo.

Ha de constar de 38 mil billetes al precio de 50 pesetas el billete, distribuyéndose 1927 premios importantes 1.387.000 pesetas de la manera siguiente:

1 de	160.000
1 de	80.000
1 de	40.000
2 de 10.000	20.000
30 de 4.000	120.000
1.589 de 500	794.500

99 aprox. de de 500 ptas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 160.000 pesetas 49.500

99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 80 mil pesetas 49.500

99 aprox. de 500 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 40.000 pesetas 49.500

2 id de 5.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor 10.000

2 id de 4.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 8.000

2 id. de 3.000 para el premio tercero 6.000

1927 1.387.000
Mahón 8 de Marzo de 1891. —El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Subasta

En el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de San Jorge número 23 se venderán en licitación verbal el día 15 del mes en curso, á las once de su mañana las fincas siguientes: 1.º Una casa situada en esta ciudad calle de Ramis números 5 y 7 bajo el tipo de 2.250 pesetas; y 2.º otra casa situada también en esta ciudad calle de San Pablo número 25 bajo el tipo de 1.000 pesetas.

Dicho Notario enterará de los títulos y condiciones para la venta.

Para vender

Lo están dos solares en la calle de la Union del pueblo de S. Luis: dos cercados sitios en Trebeluger; y otro cercado con higueral sito en las Barqueras.

Para informes dirigirse en el espesado pueblo calle de la Union. casa del Ciego.

Para vender

Una casa situada en la calle Sta Ana de esta ciudad números 13 y 15 esquina á la de San Sebastian. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Una porcion de terreno de cabida de de unas 6 á 7 barcillas, con arboleda chumberal, y tierra de labor que antes era viña, situada en terreno de Gracia, inmediata á la carretera de San Luis: contiene una casita, con cisterna y pocilga con patio.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está en Villa-Cárlos una casa situada calle del Matadero núm. 2, con patio y huerto. Para informes calle de Calafons núm. 13.

Para vender

Lo están en el pueblo de Villa-Cárlos las casas calle de la Iglesia núm. 42; calle de S. Jorge núm. 16; y otras en el mismo pueblo.

Informarán, Rampa de Calafons número 2.

Nodriza

Una de 24 años de edad, viuda, que por habérsele muerto la criatura de 3 meses, desea encontrar para criar en casa de los padres. Vive calle de la Infanta núm. 39, Molino de Neto.

Nodriza

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar en su domicilio calle de las Nóvias núm. 3.—Alayor.

Nodriza

Hay una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. Informarán en la *Senia dels Cunyets*. Cos de Gracia número 170.

Nodriza

Una de 26 años, leche de siete meses desea encontrar criatura para amamantar. Dirigirse á Alayor calle de S. Pedro á María Fortuñy.

Hallazgo

Se halla depositado en esta Imprenta un chal de lana que se ha encontrado en la calle Cos de Gracia; dando las señas y una gratificacion será entregado.

Pérdida

Se ha perdido una cajita verde conteniendo unos pendientes de oro. La persona que los entregue en la imprenta de este periódico además de las gracias recibirá una gratificacion.

Sirviente

Uno que desea encontrar colocacion. En esta imprenta darán razon.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la **TOS** ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de **TOS**, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante **TOS**, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple **TOS**, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de **Asma**, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la **Tos** se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

EL INDISPENSABLE A LAS FAMILIAS

Ungüento del Milagro preparado por don Domingo Freixinet y Serra, farmacéutico, contra toda clase de granos, llagas y úlceras por inveteradas que sean.

El mas poderoso contra la gangrena y pododumbre.

Beneficio inmenso para las casas en general, la marina, los hospitales, colegios, viajeros, casas de campo y de beneficencia.

Se han obtenido millares de curaciones. Detalles en los prospectos que acompaña á cada caja. Se conserva muchos años sin enranciarse. En todas las casas habrian de tener una coja. Es un poderosísimo antiséptico.

Caja número 1. 1'00 peseta

» » 2. 0'50 »

» » 3. 0'25 »

Se remiten á cualquier punto de España por el correo, mandando en sellos ó letra del giro mútuo valor de 1 peseta 25 céntimos para la caja núm. 1; 75 céntimos para la del núm. 2; y 50 céntimos para la del núm. 3.

Todas las cajas llevan la firma y rúbrica de su autor, como así sus prospectos, que podrá exigirse y perseguirá ante los tribunales todo falsificador.

Unico depositario del unguento del **MILAGRO** para las islas de Mallorca, Menorca é Ibiza á donde deben dirigirse los pedidos para obtener grandes descuentos, es en MAHON

Plaza del Carmen número 7, Farmacia de la hija de Ferrer

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FENTIDEZ DEL ALIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASUILLAS NIELK calman la irritacion producido por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la *Sociedad Farmacéutica Española G. Forniguera y C.ª*, Barcelona, impreso en tinta roja.— Al por menor, en las principales farmacias.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle Portal de Mar num. 14. Para informes dirigirse al número 12 tienda de Gimier.

Leche de Burra

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

Hojas de servicio
Fes de vida

Listas de embarque
Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público»